
 

 

 

 

JAHRESBERICHT 2020 - 2022 

René Simmen, Präsident 

 

z.Hd. der Delegiertenversammlung vom 25. Juni 2022, Gemeindesaal Baar 

 

2020 
 

 

Was war das doch für ein verrücktes Jahr. Innert kürzester Zeit, so quasi als verspätetes 

Weihnachtsgeschenk, wurde die Schweiz, ja sogar die ganze Welt, von so einem kleinen Teufel namens 

“Corona” regelrecht in die Knie gezwungen. Während im Februar noch an einigen Orten mit der Fasnacht 

die 3. Jahreszeit stattfinden konnte, war eine Woche später alles vorbei.  

Auch im Hallen- und Einradradsport mussten wir uns an die ständig ändernden Vorgaben des Bundes 

Anpassen. Wettkämpfe entweder absagen oder unter massiv erschwerten Bedingungen durchführen.  

Am Meisten bedauerte ich, dass die Sportler und Sportlerinnen nicht an der Junioren-EM oder an der WM 

in Stuttgart teilnehmen konnten. Haben sie sich doch speziell auf die Highlights des Jahres vorbereitet. 

Dasselbe galt auch für alle anderen Anlässe, wie das Pfingstlager und die Wettkämpfe unseres Verbandes.  

Umso höher ist der Sportgeist zu bewerten, den alle in dieser schweren Zeit gezeigt haben. Angefangen 

mit den Sportler*innen, den Vereinstrainer*innen, den Kaderfunktionär*innen, den 

Wettkampfkommissionen und den Verbandsfunktionär*innen. Alle haben es verstanden, am gleichen 

Strick zu ziehen und haben schier im Akkord die gesetzlichen Massnahmen des Bundes in den Corona-

Massnahmen erstellt, angepasst, umgestellt um dann kurz darauf wieder von vorne damit anzufangen.   

Für diesen riesigen Einsatz von euch allen, danke ich im Namen aller Mitglieder und des Vorstandes von 

ganzem Herzen. 

Letztendlich hofften wir im Vorstand bis zum letzten Moment darauf, dass unsere auf den Oktober 

verschobene DV, trotzdem noch als persönliches Treffen in Stäfa hätte stattfinden können. Leider mussten 

wir hier, schweren Herzens auf eine physische Durchführung des Anlasses verzichten und die DV 

schriftlich abhalten.  

Die Mitarbeiterinnen in der Geschäftsstelle, waren in diesem Jahr sehr gefordert. Da war durch 

die Pandemie, in welcher sie alle Mitglieder über die aktuellen Vorgaben informieren mussten. 

Dann war von der administrativen Reorganisation des Verbandes bis zu personellen Wechseln 

so ziemlich alles dabei, was die Arbeit nicht gerade erleichterte. Vor allem der für die 

Geschäftsstelle verantwortlichen Finanzchefin, Marianne Kern, gebührt der grösste Dank und 

Respekt für ihren enormen und höchst kompetenten Einsatz für Vorstand und Geschäftsstelle.  
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2021 
 

Auf der sportlichen Seite ging es dann das ganze Jahr 2021 mehr oder weniger im gleichen Stil 

weiter. Wettkämpfe fielen aus oder mussten verschoben werden. Auch das beliebte Pfingstlager 

musste zum 2. Mal abgesagt werden.  

Einige Vereine/Sektionen haben sich in dieser Zeit dazu entschlossen, mangels genügend 

Mitglieder, aus dem Verband auszutreten. Diese Schritte wurden von allen im Vorstand zwar sehr 

bedauert, waren aber letztendlich auch nachvollziehbar. 

Im Herbst, als die sich Situation wieder etwas entspannte, durften wir dann wenigstens die 

wichtigsten Anlässe in unserem Sport geniessen. Die Junioren EM in Altdorf war ein grosser 

Erfolg. Mit den Schweizer Meisterschaften und dann auch den Weltmeisterschaften in Stuttgart 

konnte das Jahr mit schönen ResultatenErfolgen abgeschlossen werden.  

Nachdem im August 2020 Fiona Kern zum Team der Geschäftsstelle gestossen ist, konnten wir 

mit Cornelia Bantle die noch offenen Lücken im Personalbedarf schliessen. Fiona hat sich innert 

kürzester Zeit so gut eingearbeitet, dass wir ihr bereits per Februar 2022 die Leitung der 

Geschäftsstelle übergeben konnten. Ich hoffe, dass uns das tolle Team noch lange so erhalten 

bleibt.  

2022 
 

Endlich! Das WettkampfJahr konnte schon fast unter normalen Voraussetzungen gestartet 

werden. Ab April sogar ganz ohne Einschränkungen. Trotzdem werden uns diese beiden 

Jahre noch lange in Erinnerung bleiben.  

Delegiertenversammlung und Veränderungen im Vorstand: 

Ganz besonders freut es mich, dass wir in diesem Jahr die DV in meiner Heimatgemeinde 

Baar durchführen dürfen. Dank der Unterstützung von Kunstrad Baar und der Gemeinde 

dürfen wir die Delegierten in den Gemeindesaal von Baar einladen. Dieser Saal hat für die 

Gemeinde eine grosse Bedeutung. Finden hier doch einige der wichtigsten kulturellen und 

politischen Ereignisse der Gemeinde statt. Dank Kunstrad Baar, welcher in der Gemeinde 

ein sehr hohes sportliches Ansehen geniesst, war es uns möglich diesen Veranstaltungsort 

reservieren zu können. Ich freue mich schon heute auf ein zahlreiches Erscheinen der SIUC-

Delegierten. 

In den letzten 3 Jahren konnte die Umstrukturierung vom ATB zu Swiss Indoor- & 

Unicycling durchgeführt und abgeschlossen werden. Somit ist die Zeit für einige der 

Vorstandsmitglieder gekommen, Platz für neue Personen zu schaffen, die den Verband und 

somit unsere Sportarten engagiert weiterführen und mit frischen Ideen weiterentwickeln 

möchten. Für Marianne Kern (Finanzen), Esther Frischknecht (Kunstrad) und auch für mich 

als Präsident sind wir auf der Suche nach geeigneten Kandidaten und Kandidatinnen. Gerne 

nimmt die Geschäftsstelle Vorschläge von Seiten der Vereine entgegen. 

Mit Joel Schmid konnten wir bereits für den Bereich Marketing einen ausgewiesenen 

Fachmann gewinnen, den wir gerne an der DV offiziell im Vorstand begrüssen möchten.  
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Schlusswort und Dank 
 

 

Zum Schluss möchte ich euch allen von ganzem Herzen danken. Allen, die ihr Herzblut, ihre 

Energie, ihre Freizeit zum Wohl unseres Verbandes, Vereines und dem Sport zur Verfügung 

stellen. Ihr seid eine Bereicherung für die Gesellschaft. Ich bin überzeugt, dass eure Arbeit 

nachhaltig ist und euch selber Freude und innere Befriedigung gibt.  

Riesiger Dank an meine Vorstandskolleg*innen, an die Mitarbeiterinnen auf der 

Geschäftsstelle, Fiona Kern, Cornelia Bantle und Martina Bill, für ihren unermüdlichen 

Einsatz. Alle haben nebst der Verbandsarbeit auch in ihren Vereinen und/oder anderen 

Funktionen Mehrfachbelastungen zu bewältigen. A llen Funktionär*innen, die sich für den 

Verband, die Vereine und ihren geliebten Sport einsetzen. Auch ihnen gehört unser aller 

grösster Dank. 

 

Liebe Mitglieder, ich wünsche uns für die Zukunft Gesundheit, Glück und Zufriedenheit. 

Freude und Befriedigung in allem was wir tun. Letztendlich ein friedliches Zusammenleben 

auf dieser Welt. Danke für eure Treue und die Unterstützung, mit der ihr uns auch in 

Zukunft motiviert. 

 

René Simmen, Präsident SIUC 


